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新华社北京５月８日电 国务院台湾事务办
公室发言人安峰山８日就世界卫生大会有关涉台
问题接受记者采访时表示，民进党当局拒不承
认体现一个中国原则的“九二共识”，为台湾
地区参加世卫大会设置了障碍。台湾地区今年
不能参会的责任完全在民进党当局。

他表示，自２００９年以来，台湾地区连续８年
以“中华台北”名义、观察员身份参加了世界
卫生大会。这是在两岸关系和平发展的大背景
下，在两岸双方均坚持体现一个中国原则的
“九二共识”政治基础上，通过两岸协商做出
的特殊安排。然而，由于民进党当局迄今拒不

承认“九二共识”和两岸同属一个中国的核心
意涵，破坏了两岸关系的共同政治基础，导致
两岸联系沟通机制停摆。台湾地区参会的前提
和基础不复存在，延续８年的有关安排难以为
继。

安峰山指出，世界卫生组织是联合国专门
机构，必须按照联合国大会第２７５８号决议和世
卫大会第２５．１号决议确认的一个中国原则，处
理世界卫生大会涉台问题。民进党当局拒不承
认体现一个中国原则的“九二共识”，为台湾
地区参会设置了障碍。台湾地区今年不能参会
的责任完全在民进党当局。

他表示，大陆方面始终高度重视台湾同胞
的健康福祉，我们采取了多项措施促进两岸卫
生领域交流合作。在坚持一个中国原则及“九
二共识”的基础上，大陆海协会与台湾海基会
签署了《海峡两岸医药卫生合作协议》《海峡
两岸食品安全协议》《海峡两岸经济合作框架
协议》等，搭建了多个交流合作平台。同时，
我们在一个中国原则下，对台湾地区参与全球
卫生事务也作了妥善安排。台湾地区专家可以
参加世卫组织相关技术会议和活动，有需要时
世卫组织亦可派专家赴台进行指导。这些安排
确保了无论是岛内还是国际上发生突发公共卫

生事件，台湾地区均可及时有效应对。至于台
湾地区为什么不能参加今年世卫大会，这是民
进党当局需要反思的问题。任何推卸责任、转
移焦点的做法，都不可能得逞。

安峰山再次强调，关于台湾地区参与国际
组织活动问题，我们的立场是明确的、一贯
的，即必须在一个中国原则下，通过两岸协
商，作出安排。民进党当局应该认清现实，早
日回到“九二共识”的共同政治基础上来。只
有这样，两岸制度化交往才能得以延续，两岸
也才有可能就台湾地区参与国际组织活动问题
进行协商。

综合新华社长沙５月８日电 记者８日早上
从湖南株洲市、攸县等多方最新核实，７日在
株洲市攸县黄丰桥镇吉林桥煤矿发生的中毒事
故，共计５５人被困井下，已确认造成１８人死
亡，３７人获救并送医治疗。

据记者了解，７日１１时涉事煤矿发生有毒气
体中毒事故时，一部分人员正在井下进行作业。
出现中毒情况后，该煤矿负责人组织其他井上
人员下井施救，最终下井总人数为５５人。在各方
力量赶赴现场救援后，陆续有人升井获救。目
前，煤矿中毒事故的原因仍在调查当中。

８日株洲市召开市委常委会议，对攸县黄
丰桥镇吉林桥煤矿中毒事故启动追责程序，对
事故责任领导作出先期处理决定：攸县人民政
府副县长王卓文等６名干部被免职。

据新华社北京5月8日电 5月8日，国务院
办公厅派出10个督查组，就有关地区落实党中
央、国务院“放管服”改革政策措施情况开展
实地督查。本次实地督查是“放管服”改革专
项督查的第二阶段，在前期全国31个省（区、
市）、新疆生产建设兵团和国务院各有关部门
自查的基础上，综合考虑各地推进“放管服”
改革重点工作任务进展情况，兼顾地区分布，
选取北京、辽宁、黑龙江、福建、江西、山
东、河南、湖北、云南、陕西等10个省（市）
开展实地督查，详细了解当地“放管服”改革
政策措施落实情况，总结改革成效，发现典型
经验，深入查找问题，听取进一步推动“放管
服”改革的意见建议。

实地督查由国务院办公厅统筹协调，中央
编办、国家发展改革委、财政部、人力资源社
会保障部、工商总局等部门有关司局和国办督
查室负责同志带队，围绕落实简政放权措施、
推进商事制度改革、完善权责清单制度、加强
事中事后监管、改进优化政府服务等5个方面
重点内容，全面督查本届政府成立以来取消和
下放的618项国务院部门行政审批事项、取消
的283项中央指定地方实施行政审批事项、434
项国务院部门职业资格许可和认定事项、323
项行政审批中介服务事项在地方的落实情况。

据了解，督查组将采取专题座谈、实地检
查、随机走访、暗访等方式，认真听取行政审
批大厅一线工作人员和办事群众、小微企业和
个体工商户、高校和科研院所科技人员的意见
建议；现场查看投资项目在线审批监管平台、
工商业务登记系统、政务信息共享平台运行情
况；逐条核实相关部门提供、群众反映、网络
征集、媒体曝光的具体问题线索。对各地积极
探索创新、敢于动真碰硬的典型将进行表扬，
对督查中发现的问题督促抓好整改，对敷衍塞
责、延误改革、整改不力的进行严肃问责。
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小麦拔节抽穗时节，记者在河南驻马店、
南阳、信阳等豫南３市９县区采访发现，部分地
区两熟田变成一熟田，原本应该油菜花开、小
麦泛绿的田野，被片片“白地”取而代之。

几年前，记者在信阳市的３县１２乡镇采访
就发现“白地”现象存在。如今，“白地”的
范围正越过淮河逐渐向北蔓延。那么，“白
地”形成的原因是什么呢？

高空航拍昔日麦田变“白地”

从泌阳县铜山乡境内的新阳高速服务区，
到位于淮河源头的桐柏县，从以丘陵为主的罗
山县、光山县，到地处平原农区的息县，记者
通过无人机航拍观测。在无人机先后十几次的
起飞中，高空俯瞰，没有耕种的土地非常显
眼，这种地被农民称为“白地”。

在罗山县东卜镇，透过升至２００多米的无
人机镜头可以看到，除了几块水塘，灰黄和浅
绿成了画面的主色调，深绿色的麦田和黄色的
油菜花零星点缀其间，对比鲜明。当无人机下
降到贴地飞行时，干枯的稻茬轮番在镜头中显
现，十分刺眼。

记者走入田间，发现镜头中的浅绿色，其实
是各种不知名的野草。附近村民介绍，当地传统
的耕作习惯为春夏种一季稻，秋冬种油菜、小麦
或紫云英草。不过，现在很多人一年只种一季
稻，所以这个季节里原本油菜花开、小麦泛绿的
田园风光，被片片“白地”所取代。

在桐柏县月河镇金桥村，航拍镜头捕捉到
了一个方圆上百亩的藕塘，水面上残荷一片。该
县农业局一位干部告诉记者，相关地块早在６年
前就只种一季水稻了，４年前由一名本地老板流
转后改种莲藕。２０１６年底，因为不挣钱，老板连
还长在塘里的藕都没来得及挖就跑路了。

由于无人耕种，野草繁茂，一些“白地”

变成牛羊放牧场。在信阳市平桥区五里店街道
办事处，记者偶遇一位村民牵着三头水牛从田
头走过。他身后的地里，目之所及是成片的野
草，与远处绿色地毯一样的麦田遥相呼应。该
街道办丁家岗村一位周姓村民表示，无论从持
续时间还是从跨度范围上看，“白地”现象在
当地早已不是什么新鲜事儿了。

长期关注河南粮食生产的郑州一农业咨询
公司负责人李鑫介绍，根据跟踪观察，豫南的
麦季撂荒正从早期的局限在３１２国道以南地
区，逐渐越过淮河，由丘陵向平原蔓延。

多种因素叠加致麦季撂荒

一年两熟变一熟，原本该种小麦的地里长

出野草，原因何在？
当地一些农业部门干部解释称，这是豫南

地区农业生产特有的自主休耕现象。
不过，事实并非如此简单。在确山县竹沟

镇西李楼村，村民张妮家门口的一片地长满青
草。张妮说，全家共有８亩地，儿子媳妇都在
外地打工，已经连续５年麦季只种３亩作为家庭
口粮。张妮给记者算了一笔经济账：一亩地最
高可产小麦８００斤，一斤小麦卖９角钱，而种一
亩小麦需要犁地钱５０元，播种钱４０元，麦种钱
８０元，化肥钱１５０元，收割钱５０元。在风调雨
顺的好年景，不计人工成本，一亩地小麦的收
益在３００元左右。

小户因为集约程度差、劳动力不足，种粮
收益低导致种粮积极性低，而种粮大户情况同

样堪忧，种粮大户毁约弃耕现象显现。潢川县
种粮大户黄昌福自２００９年开始流转土地，多年
来实行春夏季全部种水稻、秋冬季只种一两百
亩小麦的模式，去年更是全部弃种小麦，留下
了８００亩“白地”。

“现在劳动力紧缺，人工费涨到每天１５０元，
投入越来越大。综合算下来，单季水稻每亩还能
挣３００元，种麦的话基本不挣钱甚至赔钱。”黄昌
福说，“如果是休耕，传统上村民会在水稻收获
后再种一季紫云英草，还田后可以培肥地力。现
在这种情况，多数就是撂荒。”

息县八里岔乡村民尹玉霞说，去年麦播时
连阴雨排水不畅，有的没来得及种，有的种了
也没出，周围不少地成了“白地”。专家分
析，近几年自然灾害发生频率高，大风、暴
雨、干旱发生时，凸显当前农业生产的脆弱
性，农户因降雨未能种上小麦，说明一些地方
的农田基础设施仍然薄弱。

农业供给侧结构性改革的机遇？

郑州粮食批发市场高级分析师申洪源介
绍，“白地”大多在豫南丘陵地带，对全省粮
食生产总体影响不大。

专家建议，要调动农民的种粮积极性，就
要稳定农民的种粮预期，从根本上增加农民的
种粮收入。完善粮食等重要农产品价格形成机
制和收储政策，为农业结构性改革提供动力。

还有专家认为，农业支持政策要向规模经
营主体倾斜，同时要注重让农民分享成果。具
体来说，一要实行目标价格改革，通过差价补
贴保护生产者的利益；二要用好农业补贴，探
索完善农产品直接补贴等保障农民收入的政策
工具。

河南省委农办综合处处长孙金峰表示，河
南部分农民种的小麦品种不对路，一边是优质
小麦紧缺，一边是农民卖粮难，这其实是小麦
生产的结构性过剩。通过调结构生产出更多适
销对路、优质优价的农产品，既是未来农业发
展转型升级的必由之路，也蕴藏着“白地”问
题的求解之道。

（综合新华社郑州５月８日电）

豫南部分地区两熟田变成一熟田，麦季撂荒由丘陵向平原蔓延———

麦田变“白地”问题如何破解？

□新华社记者 冯大鹏 报道
在河南省信阳市平桥区五里店街道丰台村，一名农户从田地里放牛归来，撂荒的田地成了水

牛的天然牧场（2017年3月23日摄）。

海关总署８日公布数据显示，４月份我国进出口总值达２．２２万
亿元人民币，比去年同期增长１６．２％。其中，出口１．２４万亿元，同比
增长１４．３％；进口９７９１亿元，增长１８．６％。

相比一季度的亮眼数字——— １月进出口同比增长１９．６％、２月
增长２１．７％、３月增长２４．２％，４月１６．２％的进出口增长数字略有回
落，但依然保持较高速度，我国外贸仍总体延续了去年下半年以
来的回稳向好态势。

“相比一季度，二季度的我国外贸进出口基数有所抬高。同
时，随着前期影响进出口大涨的价格因素逐渐回落，进出口增速
出现相对下滑也属正常现象。”商务部研究院国际市场研究所副
所长白明说。

“４月的数据总体还是不错的。从出口角度看增速平稳，进
出口总值增速回落主要受进口影响。”中国贸促会研究院国际投
资研究部主任刘英奎指出，１至３月份的单月进口增速分别达到了
２５．５％、４４．７％和２６．４％，而４月单月进口增速为１８．６％。

不过，进口增速回落也带来贸易顺差扩大。海关数据显示，４月
份我国贸易顺差２６２３亿元，扩大０．６％，贸易顺差绝对额位列今年
以来的月度第二位。

而从今年前４个月的累计情况看，我国货物贸易进出口总值
８．４２万亿元人民币，比去年同期增长２０．３％，继续保持回稳向好态
势。其中，出口４．５７万亿元，增长１４．７％；进口３．８５万亿元，增长
２７．８％；贸易顺差７１５０亿元，收窄２６．２％。

分析前４月外贸结构可以发现，我国一般贸易占进出口的比
重继续提升，对欧盟、美国、东盟、日本等主要贸易对象的双边
贸易保持增长，民营企业进出口占比持续提升，机电产品出口也

在不断扩大。欧盟为我国第一大贸易伙伴，中欧贸易总值１．２４万
亿元，增长１５．５％，占我外贸总值的１４．８％。美国、东盟、日本分列
二至四位，其中我国对欧盟、美国、东盟为贸易顺差，对日本为贸易
逆差。在出口产品中，机电产品、传统劳动密集型产品仍为出口主
力。前４个月，我国机电产品出口２．６４万亿元，增长１４．１％，占出口
总值的５７．７％。服装、纺织品等劳动密集型产品合计出口９１５１．６亿
元，增长１２．２％，占出口总值的２０％。进口产品中，铁矿砂、原油和
天然气等大宗商品进口量价齐升。

“前４月的外贸增长速度仍然像第一季度数据一样，高速增
长百分之二十以上，并且外贸结构持续优化，这在世界经济形势
依然复杂严峻、我国产业结构调整转型升级时期是难能可贵
的。”刘英奎说。

当前，外部经济环境仍然存在一定不确定性，如我国第二大
贸易伙伴美国经济在４月出现一定幅度的季节性调整，但欧盟与
日本经济仍然较好，外需能否进一步改善还有待观察。

商务部综合司和国际贸易经济合作研究院日前联合发布《中
国对外贸易形势报告（２０１７年春季）》指出，２０１７年中国外贸发展面
临的环境有望略好于过去两年，但形势依然严峻复杂。面对外贸
发展的新形势，各地区、各有关部门要深化落实国家支持外贸发
展的各项政策，支持外贸企业创新发展，不断提高外贸发展的质
量和效益。

（综合新华社北京５月８日电）

４月份我国进出口同比增长１６．２％

进出口延续回稳向好态势

国办启动“放管服”

改革政策措施

落实情况实地督查

新华社北京５月８日电 记者８日从财政部
获悉，为进一步优化营商环境，激发创业活
力，我国将压缩财税优惠办理时间。

财政部、国家税务总局日前发布《压缩财
税优惠办理时间改革实施方案》。方案明确，
结合财税体制改革要求，简化优化财税优惠办
理环节和流程，提升公共服务水平，不断释放
创业创新活力。

方案提出，编制财税优惠事项清单，实行
动态管理。结合权力清单、责任清单编制工
作，全面梳理财税优惠政策，分别归类整理，
编制财税优惠事项清单。规范优化办理流程，
压缩办理时限。逐项细化财税优惠办理的流
程，明确各岗位、各环节职责权限，严格规范
自由裁量权。

此外，方案还提出要精简申报，减少中介
服务事项；创新服务方式，探索“告知＋承
诺”模式；加强信息化建设，加快推进网上办
理；推动信息互通共享，打通“信息孤岛”，
减少纳税人重复、多头报送材料。

方案同时要求加大政策公开力度、简化优
化申报流程、推动便民惠民服务、提升整体工
作效能。

我国将压缩

财税优惠办理时间

据新华社成都５月８日电 记者８日从四川
省工商局获悉，在“红盾春雷行动２０１７”中，
四川工商部门查处侵犯商业秘密案６件，且商
业秘密大部分是通过员工离职泄露的。四川省
工商局提醒，企业要高度重视商业秘密的保
护，谨防员工上演“无间道”。

据四川省工商局竞争执法处相关负责人介
绍，在成都市金牛区市场监管局查办的一个案
件中，员工雷某在成都上品电缆有限公司工作
不足两月就从该公司离职，并擅自下载带走该
公司客户信息，用于自身经营。明知道其获得
的客户信息属于公司的商业秘密范畴，并且还
和该公司签订了保密协议，仍在离职时未经权
利人许可带走，用于牟利。

这位负责人分析说，商业秘密被侵犯很大程
度是因为企业自身对商业秘密保护不够重视，对
商业秘密的构成要件认识不够。多数企业只把技
术作为商业秘密保护，没有认识到客户信息、货
源情报、管理诀窍等也是商业秘密。另外，企业专
业技术、管理人才擅自流动的现象比较突出，对
涉密的科技人员和经营管理人员还没有普遍建
立起严格的约束机制。企业加强自身保护能力的
有效途径就是建立商业秘密保护体系。

工商部门提醒：

企业应建立

商业秘密保护体系

湖南攸县煤矿事故致１８人死亡

分管副县长等６人被免职
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